
様式第４号（第21条関係）

部　分

理　由

作成日

部長 課長補佐 係 記録者所属

場　所

主催者(事務局) 司会者

議　題

協議事項 （１）

〃 （２）

〃 （３）

〃 （４）

決定事項

(要点を箇条書き)

次回への検討

事項

次回開催 (場所) 未定

議　事　録

公開・一部公開・非公開 非公開

文書管理責任者

保存期間 30（　　）・10・５・３・１・随

令和3年10月20日（水）

課長 係長

職・氏名 　　高齢者係　主査　大塚伸吾  ㊞

会議等の名称

令和３年度第１回
東御市介護保険運営協議会
東御市地域包括支援センター運営協議会
東御市地域密着型サービス運営委員会

開催日時

令和3年10月20日（水）

午後1時30分～3時30分

中央公民館３階　講堂

　福祉課高齢者係、地域包括支援係
司会進行：小林福祉課長
議事進行：横山会長

出席者

【委員】田中博文委員、丸山順子委員、横山好範委員、田中美惠子委員、塩崎和男委員、

　　翠川洋子委員、山浦京子委員、原澤敦子委員、宇田川美弥子委員、森野洋平委員、唐澤光章委員、

　　三繩雅枝委員、大谷美知子委員、柳沢宗一委員

　【事務局】小林秀行健康福祉部長、小林裕次福祉課長、田中朋子地域包括支援係長、

　渡邉亮太高齢者係長、森山悦代副主幹（地域包括支援係）、渡邉恵美子主査（地域包括支援係）、

　　青木朋子主査（地域包括支援係）、奈良静主任（地域包括支援係）、

　尾﨑悟史主任（地域包括支援係）、小暮絵里子主任（高齢者係）、大塚伸吾主査（高齢者係）

欠席者
　酒井康弘委員

(配布資料)

東御市高齢者福祉計画・第7期介護保険事業計画の検証結果について 別紙会議資料のとおり

東御市高齢者福祉計画・第8期介護保険事業計画の概要について

地域密着型サービス事業者の公募について

その他

・会長に横山好範委員、副会長に丸山順子委員を選出。

・地域密着型サービス事業者の公募にあたり、2次審査を行う東御市地域密着型サービス事業者

審査委員会の委員として丸山順子委員と大谷美知子委員を選出。

なし

令和4年1月～2月

東 御 市
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様式第４号（第21条関係）

５正副会長の選出

(発言者名) (発言内容）

討議内容及び経過

（事務局）
小林福祉課長

東御市介護保険条例第13条には、「協議会に会長及び副会長を置き、委員が互選する」と
規定されている。会長・副会長の選出について、ご意見等はありますでしょうか。

（意見なし）

ご意見が無いようですので、事務局案をお示しさせていただきたい。
会長につきましては、社会福祉協議会の横山好範委員に、副会長につきましては、民生児
童委員協議会の丸山順子委員にお願いしたいと考えますが、いかがでしょうか。

（拍手多数）

それでは、会長を横山好範委員に、副会長を丸山順子委員にお願いしたい。
横山会長、丸山副会長は前のお席へお進みいただき、それぞれひと言ずつお願いしたい。

横山会長
高齢者が進行している社会情勢の中で、介護の問題は非常に重要な課題であると認識して
いる。皆様のご協力を得ながら、この重責を務めていきたい。

丸山副会長
このような大役は果たせるかわからないが、皆様のご協力をいただいて何とか務めていき
たい。

６協議事項

（１）東御市高
齢者福祉計画・
第7期介護保険事
業計画の検証結
果について

横山会長
協議事項（１）東御市高齢者福祉計画・第7期介護保険事業計画の検証結果について、事務
局の説明を求めます。

事務局 資料1～資料4について説明

横山会長 只今、事務局から説明がありましたが、ご意見・ご質問はありますでしょうか。

柳沢宗一委員 細かい数字の資料をいただいたが、計画値はどのように算出しているのか。

（事務局）
大塚主査

介護保険サービスの計画値の算出にあたっては、まず介護保険の第1号被保険者の推計値を
見て、直近の要介護認定率を踏まえて要介護・要支援認定者数を推計する。さらに、各介
護保険サービスの利用者を推計して、その値に各サービスの1人1月当たりの給付費や利用
回数・日数を乗じて全体の給付費を推計している。

柳沢宗一委員

私の家族も介護保険を利用しているが、介護をする事業所の職員の人件費も保険で賄って
いると思うが、給料が上がらないとか、働き甲斐が無いとかという理由で辞めていく人が
いると聞いている。利用料は国が決めていると思うが、高齢者人口が増えていく中で、私
たちが病気になった時に十分に介護が受けられるのかという心配がある。
また、有料老人ホームについては、私たちの生活レベルでは料金が高額で入れないという
不安があるが、介護保険との関係はどうなっているのか。

（事務局）
大塚主査

ご指摘のとおり、介護人材の確保は課題となっている。第8期計画においては、徐々にでは
あるが取組んでいくこととしている。先進的な事例を挙げると、隣市の施設では、外国人
材の活用が始まっているが、本市では処遇改善加算の取得を各事業所に促していきたいと
考えている。
続いて有料老人ホームに関するご質問になりますが、現在市内には介護保険の事業所とし
ての指定を受けた有料老人ホームは整備されていない。隣市では整備が進んでいて、本市
でも将来的には必要になってくると考えており、第8期計画には介護付き有料老人ホームの
整備を盛り込んでいる。ご指摘のとおり利用料金が高額な施設もあるが、介護付き有料老
人ホームの事業者選定にあたっては、料金設定も評価項目として考えている。
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（２）東御市高
齢者福祉計画・
第8期介護保険事
業計画の概要に
ついて

(発言者名) (発言内容）

討議内容及び経過

横山会長
資料3の10頁にある第1号被保険者1人当たり給付月額について、上小圏域が高くなっている
要因は何か。

（事務局）
大塚主査

要因はいくつかあると思うが、比較的費用が高い有料老人ホーム等の整備が隣市では進ん
でおり、施設・居住系サービスの利用者の割合が高いことが要因の1つであると考えてい
る。

横山会長

他にご意見等はありますでしょうか。

（意見等なし）

それでは、次の協議事項に進みます。

横山会長
協議事項（２）東御市高齢者福祉計画・第8期介護保険事業計画の概要について、事務局の
説明を求めます。

事務局 資料5について説明

横山会長 只今の事務局の説明について、ご意見・ご質問をお願いしたい。

三繩委員

介護に限らず、周知することは大きな課題。行政としては一生懸命やっているつもりで
も、市民には伝わっていかない。第7期でもそれが課題とされていた。第8期では新たに窓
口を設置したりして当然周知を行うことになるが、今までの方法では周知しきれないと認
識していただいた方が良い。新たな周知の方法について、どのように考えているのかお聞
きしたい。

（事務局）
田中地域包括支援係
長

総合相談窓口については、広く市民の皆さんに周知して多くの相談に対応できる体制を
とっていくという内容で第8期計画に盛り込んでいる。そこで、今年度は各地区公民館に月
に一度出向いて出張相談窓口という取組を始めており、福祉センターに来なくても、より
身近な場所で介護や障がい福祉、生活困窮などの幅広い相談に対応できるようになってい
る。また、介護予防教室の場でも出張相談窓口を設置しており、このような取組を通じて
周知と体制強化を図っていきたい。

三繩委員

本当に一生懸命に取り組んでいただいていると思うが、私の勉強不足もあって出張相談窓
口がどこで行われているのか知らなかった。市民は自分に関心がないと、行政がやってい
ることを知ろうとしない。努力をしていただいて、今まで以上の周知を行っていただきた
い。

横山会長 その他に、ご意見等はありますでしょうか。

翠川委員

私も介護をしているが、介護者は本当に困った状況になって初めて相談するので、余力が
ない状況で相談に来ている。私の実母は元気なので、要介護認定や相談の時に立会いをし
ていないが、要介護度が重くなると必ず介護者の立会いが求められるようになる。施設を
選ぶか在宅を選ぶかは、最終的に介護者がどこまでできるかで決まってくるので、要介護
度が軽いうちに介護者が様々な制度を使って在宅でもいけるというイメージが持てるよう
な体制を整えていただきたい。いざという時に制度の利用をイメージできれば、介護に
困ったらすぐに施設入所させようと考えることはなくなると思う。東御市には様々な事業
があって活発にやられているが、介護者の立場の人にも働きかけをしていただけると、い
ざという時に色々な選択肢ができると思う。今、デイサービスに通っている高齢者の多く
は、ひとり暮らしか若い人と別に暮らしており、普段から関わりがないと、介護者はすぐ
に介護することはできないので、高齢者が元気なうちに在宅での介護をイメージできるよ
うにしていただきたい。

（事務局）
田中地域包括支援係
長

在宅で生活し続けられるように支援することは、まさに地域包括ケアシステムであると思
う。今、医療と介護の連携ということで、在宅医療とも連携を強化して進めて行こうと考
えており、在宅医療の方法や在宅介護の方法についても当事者やご家族にしっかりと伝え
られる体制を整えていきたい。

横山会長 その他に、ご意見等はありますでしょうか。

大谷委員

私の母はフレイルという状態にあると思う。最初は自分で体操教室に通うことができてい
たが、次第に自分では行くことができなくなってきて、今は送迎に来ていただいて通うこ
とができている。そのお陰で、手をついて転んでも骨折はしていない。今日も自分で準備
して教室に出かけて行った。普段は昼食を食べ忘れてしまうことがあるが、この体操教室
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(発言者名) (発言内容）

（３）地域密着
型サービス事業
者の公募につい
て

討議内容及び経過

大谷委員

の前は自分でお昼を食べるという目標もできつつある。私も高齢になったら、この体操教
室に通いたいと思っている。でも、このようなことは、介護をしていたり、ずっと一緒に
生活してきた人にはよく分かるが、一緒に暮らしていない人やこれから高齢者になる私た
ちには周知が足りていない。要介護状態になる前の時間を少しでも長くすることが一番の
目標と思っているので、体操教室などの取組を多くの人に知っていただきたいが、意外と
知らない人が多い。介護が必要になる前の取組を周知していただけたら、もっと良くなる
と思う。
先ほど、フレイル予防をオンラインでという話があったが、年齢の高い人にはオンライン
はとても大変。スマホを使い始めている60代後半から70代前半の人にタイアップしていか
ないと利用は進まないと思うので、何か良い方法を考えていただきたい。ずく幸体操のDVD
をもらったが、公民館には設備が無くて利用できなかったということもあったので、（オ
ンラインについては）皆さんの了承を得て進めていただきたい。

横山会長

他にご意見等はありますでしょうか。

（意見等なし）

それでは、次の協議事項に進みます。

横山会長 協議事項（３）地域密着型サービス事業者の公募について、事務局の説明を求めます。

事務局 資料6について説明

横山会長 只今の事務局の説明について、ご意見・ご質問等はありますでしょうか。

三繩委員 応募事業者の見込みはあるのか。

（事務局）
大塚主査

認知症対応型共同生活介護（グループホーム）については、市内の個人1名と市外の法人1
社から問い合わせをいただいている。また、地域密着型特定施設入居者生活介護（小規模
有料老人ホーム）については、市外の法人2社から問い合わせをいただいている。

横山会長

他にご意見等はありますでしょうか。

（意見等なし）

それでは、説明のとおり、公募の手続きが進められるということでご了解いただきたい。

（事務局）
大塚主査

資料6の2頁でご説明したとおり、事業者の2次審査を行う地域密着型サービス事業者審査委
員会については、介護保険運営協議会（地域密着型サービス運営委員会）の委員2名に加
わっていただくこととしております。本協議会は学識経験者、事業所、被保険者の3つのお
立場の皆さんにお集まりいただいているが、公平・公正な審査をするという観点から、学
識経験者と被保険者のそれぞれから1名ずつ選任をお願いしたいと考えている。

横山会長

学識経験者と被保険者のそれぞれから1名すつ選任するということですが、ご意見等はあり
ますでしょうか。

（意見等なし）

特にご意見等はないようですが、事務局で案があればお示し願いたい。

（事務局）
大塚主査

事務局案でございますが、学識経験者からは民生児童委員協議会の丸山順子委員に、被保
険者からは大谷美知子委員にお願いしたいと考えている。

横山会長

只今、事務局から提案がありましたが、学識経験者の区分からは丸山順子委員、被保険者
の区分からは大谷美知子委員にお願いしたいということですが、よろしければ拍手をもっ
てご承認いただきたい。

（拍手多数）

全員から拍手をいただいたということで、そのように決定させていただきたい。

横山会長 次に協議事項（４）その他になりますが、事務局の方で何かありますでしょうか。

事務局 ありません。

横山会長
それでは、本日の協議事項はすべて終了しました。これで、議長を退任させていただきま
す。ありがとうございました。

（４）その他
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